

# Die Gurke im Baum

Selbstgebastelte Anhänger, Engel, Sterne oder Kugeln in allen möglichen Farben – das ist typischer Christbaumschmuck, den ihr bestimmt auch zuhause habt. Aber hast du schon einmal Gurken an einer Weihnachtstanne gesehen? Grünes Gemüse am Weihnachtsschmuck? Immer mehr Familien übernehmen diese zunächst kuriose Gewohnheit. Wer die Gurke am Baum entdeckt, darf entweder als Erster eines seiner Geschenke öffnen oder bekommt ein extra Päckchen.

Es gibt mehrere Geschichten, wie dieser Brauch entstanden ist. Laut einer dieser Geschichten bekam früher nur das Kind ein Geschenk, das die versteckte Gurke am Tannenbaum als Erstes fand. Das lag daran, dass viele Familien zu wenig Geld für mehrere Geschenke hatten.

Eine andere Legende erzählt, dass die Idee, zu Weihnachten eine Gurke aufzuhängen durch den letzten Wunsch eines Soldaten entstand. Dieser war schwer verwundet und wünschte sich, eine Gurke zu essen. Nachdem er sie gegessen hatte, wurde er tatsächlich wieder gesund. Aus diesem Grund begann er zu jedem weiteren Weihnachten, dass er noch erleben durfte, als Dank eine Gurke aufzuhängen.

Vielleicht kanntest du diese Tradition schon oder findest dieses Jahr auch einen Gurkenanhänger am Christbaum?

